

Leçon 10

Le retour du Roi légitime

La lecture de 2 Thessaloniens 1 et 2 et d'Apocalypse 19 est recommandée comme toile de fond à cette leçon.

Alors que l'enlèvement des croyants est resté secret jusqu'à ce que Paul en reçoive la révélation, le thème que nous allons étudier dans cette leçon est commun aux deux testaments. En fait nous apprenons dans Jude (v. 14-15) qu'Hénoch fut son premier annonciateur. Les prophètes de l'Ancien Testament y reviennent constamment ; il suffit pour le prouver de se reporter à des passages tels que : Ps. 2, 72 ; Es. 32. 1 ; 35. 4-9 ; 59. 20 ; Jér. 33. 15-16 ; Dan. 7. 13-14 ; Zac. 14. 4, etc. Nous avons vu que le centre du message de ces prophètes de l'Ancien Testament concernait :

- les souffrances de Christ
- la gloire dont elles seraient suivies.

Ils entrevoyaient un Messie qui devait souffrir et pourtant régner, et leurs propres écrits étaient pour eux un mystère. Il est évident qu'ils ne prévoyaient pas la « vallée » de notre époque actuelle qui sépare les deux grandes chaînes de montagnes.

Dans notre dernière leçon, nous avons appris que l'enlèvement de la véritable Eglise sera suivie par la Grande Tribulation sur la terre. Or cette époque se terminera brusquement par la révélation publique du Seigneur Jésus venant du ciel. Dans cette optique posons-nous trois questions et recherchons-en les réponses dans la Parole de Dieu.

1. POURQUOI JÉSUS DOIT-IL APPARAÎTRE ?

a) Pour accomplir sa promesse

Dans des passages tels que Matthieu 24. 29-31 et 26. 64, il a prédit nettement qu'il reviendrait en puissance et dans toute sa gloire pour prendre en main le gouvernement de la terre. Le caractère même du Christ exige la réalisation exacte de ses prédictions.

b) Pour répondre au cri du résidu d'Israël

Quand le résidu persécuté d'Israël s'écriera : « Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur », alors il apparaîtra pour les délivrer (Mat. 23. 38-39). Par le « résidu », nous entendons la minorité pieuse du peuple juif qui prendra conscience de la fausseté des prétentions de l'homme du péché (2 Thes. 2. 3-4) et qui refusera par conséquent de le reconnaître. Ceux-ci se tourneront repentants vers le vrai Messie, Jésus, et lui rendront vaillamment témoignage pendant l'affreuse période de la Tribulation. A cause de cela ils endurent d'effrayantes atrocités (Apo. 6. 9-11 ; 20. 4). Ceci provoquera alors la prière : « Que ton règne vienne. Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. » Le vrai Roi des Juifs répondra à cette prière lors de son second avènement en gloire (cf. Mat. 10. 21-23).

c) Pour exercer le jugement et établir son royaume

Au moment de sa seconde venue, la terre entière, sous la direction du diable, sera dans un état de révolte contre Dieu et son Oint. A son retour, le Christ fera éclater sa juste colère contre ses ennemis, et ainsi le règne de la grâce illustré par David sera suivi du règne de la justice symbolisé par Salomon, le successeur de David.

2. QUAND APPARAÎTRA-T-IL ?

« L'apparition de notre Seigneur Jésus-Christ que manifestera en son temps le bienheureux et seul souverain, le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs » (1 Tim. 6. 15). A la fin de la 70^e semaine de Daniel (chap. 9), le Soleil de Justice se lèvera apportant la guérison dans ses rayons. Inutile de dire qu'il est absolument impossible d'en préciser la date exacte (Mat. 25. 13).

3. COMMENT SE MANIFESTERA-T-IL ?

- 5 a) Pour trouver la réponse à cette question, le lecteur doit se reporter à Matthieu 25. 31, où nous lisons que notre Seigneur reviendra, manifestant publiquement son excellence divine, accompagné des saints anges. Il apparaîtra brillant comme l'éclair (Mat. 24. 27 ; 2 Thes. 1. 8).
- b) Ses armées l'accompagneront. L'une sera composée d'un nombre incommensurable d'anges, l'autre de tous les croyants de l'Ancienne Alliance et de la dispensation chrétienne actuelle.
- 10 Il serait bon que le lecteur médite Apocalypse 19. 11-16.
- c) Comme dernier Roi de la terre, Jésus-Christ a rempli ici-bas le rôle de prophète ; aujourd'hui, il officie comme Prêtre dans le ciel ; à son retour, il exercera le rôle de Roi.

15 Le gouvernement idéal de Dieu n'est pas la démocratie mais une monarchie souveraine. Pourtant, lorsqu'un fils d'Adam, quel qu'il soit, possède en sa main une puissance illimitée, il en abuse invariablement. Cela est abondamment prouvé par les récits de l'histoire humaine. Cependant lorsque le dernier Adam exercera son autorité souveraine (dans le meilleur sens du terme), cette puissance absolue sera équilibrée par une grâce absolue. « Il sera Prêtre sur son trône » (Zac. 6. 13). Il y aura un équilibre parfait entre la grâce du Prêtre et la puissance du Roi. A ce moment seulement se réalisera la prière séculaire : « Que ton règne vienne. Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. »

20